
令和６年６月定例会にて活発な論議が交わされました
令
和
６
年
６
月
定
例
会
が
６
月
17
日

か
ら
７
月
10
日
ま
で
開
か
れ
ま
し
た
。

　
本
会
議
初
日
は
、「
令
和
６
年
度
長
崎

県
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
１
号
）」な
ど

の
議
案
が
上
程
さ
れ
、大
石
知
事
が
県

政
の
重
要
事
項
に
つ
い
て
報
告
し
、当
面

す
る
諸
課
題
に
つ
い
て
所
信
を
述
べ
る

と
と
も
に
、提
出
議
案
に
つ
い
て
提
案
理

由
の
説
明
を
行
い
ま
し
た
。

21
日
か
ら
の
一
般
質
問
で
は
、12
名
の

議
員
が
登
壇
し
、九
州
新
幹
線
西
九
州

ル
ー
ト
の
整
備
促
進
、離
島
振
興
、長
崎

都
市
計
画
区
域
、宇
久
島
の
メ
ガ
ソ
ー

ラ
ー
発
電
事
業
、県
北
振
興
、外
国
人
観

光
客
へ
の
対
応
、石
木
ダ
ム
建
設
、特
定

利
用
空
港
指
定
、看
護
学
校
へ
の
支
援
、

離
島
地
域
に
お
け
る
遠
隔
医
療
、長
崎

南
環
状
線（
新
戸
町
〜
江
川
町
工
区
）、

県
道
１
１
２
号（
長
崎
式
見
港
線
）の
利

活
用
、人
口
減
少
対
策
、外
国
人
材
の
確

保
、医
療・介
護・福
祉
、教
育
行
政
な
ど

様
々
な
事
項
に
つ
い
て
活
発
な
論
議
が

交
わ
さ
れ
ま
し
た
。

　
補
正
予
算
に
つ
い
て
は
、新
興
感
染
症

の
発
生
に
備
え
た
医
療
機
関
の
施
設
整

備
等
の
支
援
に
要
す
る
経
費
の
ほ
か
、障

害
者
就
労
施
設
に
お
け
る
生
産
設
備
の

導
入
支
援
に
要
す
る
経
費
、県
立
高
校

に
お
け
る
Ｉ
Ｃ
Ｔ
を
活
用
し
た
学
び
の

強
化
の
推
進
に
要
す
る
経
費
、長
崎
県

安
心
こ
ど
も
基
金
を
活
用
し
た
保
育
所

整
備
の
支
援
に
要
す
る
経
費
な
ど
に
つ

い
て
編
成
さ
れ
た「
令
和
６
年
度
長
崎

県
一
般
会
計
補
正
予
算（
第
１
号
）」が
閉

会
日
の
本
会
議
で
可
決
さ
れ
、合
計
で

一
般
会
計
６
億
８
，３
３
９
万
９
千
円
の

増
額
補
正
と
な
り
ま
し
た
。

　
本
定
例
会
で
は
、24
件
の
議
案
を
原

案
の
と
お
り
可
決
、承
認
す
る
と
と
も

に
、２
件
の
請
願
を
不
採
択
と
し
、ま
た
、

「
地
方
財
政
の
充
実・強
化
を
求
め
る
意

見
書
」な
ど
５
件
の
意
見
書
及
び
１
件
の

決
議
を
可
決
し
閉
会
し
ま
し
た
。

常 　任 　委　 員　 会

一　　般　　質　　問

【質問】近年、生徒数及び収入の減により医師会
立看護師等養成所の閉科が続いており、地域医
療に与える影響は甚大であるが、今後の支援のあ
り方について県の見解は。
【答弁】医師会が設置運営する看護師等養成所に
ついては、卒業生の県内医療機関への就業率が
高く、医療提供体制を確保するうえで重要である
と認識しており、卒業生の県内就業促進を通じ
て、さらなる支援の強化を図りつつ、引き続き現
場の声を丁寧に聞きながら、課題の解決に向けて
検討してまいりたい。
【主な論議事項】長崎県立大学の地域貢献活動／
小規模校への教員業務支援員の配置／少子化対
策　等

文教厚生委員会

【質問】ツール・ド・九州２０２５に関し、開催時期は
来年のいつ頃か。また、佐世保市で開催される大
会では、どのようなレース形式になるのか。
【答弁】国際レースとして公認をもらえるかは、今
年の秋頃に判明するが、ここ２年のツール・ド・九州
は、10月中旬の３連休に開催されていることか
ら、２０２５の開催も、その時期と見込まれる。また、
ツール・ド・九州においては、150ｋｍ程度のコース
を走破するロード形式と２ｋｍ弱のコースを周回す
るクリテリウム形式があり、佐世保市開催におい
ては、クリテリウム形式を予定している。
【主な論議事項】和解及び損害賠償の額の決定／
男性の育児休業取得／県営バス運転士の人材確
保　等

観光生活建設委員会

【質問】食品衛生法の改正により、漬物製造が６月
から完全に営業許可制になったが、農産物直売所
で販売される漬物類の製造者への支援をどのよ
うに行ってきたのか。
【答弁】県内農産物直売所の関係者に対しては、
これまでも所得向上や地産地消の推進等のため
の研修会開催、運営支援などを行ってきており、
今回の改正についても、セミナー開催時や振興局
を通じた周知を図り、必要に応じて制度を所管す
る保健所への相談を促している。
【主な論議事項】ブラザー工業株式会社との連携
協定／高等技術専門校の入校者確保／赤潮の発
生状況、対応／真珠養殖／諫早湾干拓農地の利
用権設定　等

農水経済委員会

【質問】半島振興法の改正・延長に関し、能登半島
地震を受け、半島地域における社会インフラの脆
弱性が浮き彫りとなり、環境整備が強く求められ
ている中、半島振興法の確実な延長と、時代に即
した内容整備が大変重要と考えるが、県はどのよ
うに考えているのか。
【答弁】国や政府に対して、半島地域を多く抱える
本県の実情を訴え、法の確実な延長について、強
く要望を行ったところであり、今後も全国の協議
会と連携を図りながら、実効ある法整備の実現に
向けて、引き続き働きかけてまいりたい。
【主な論議事項】ＳＮＳ型投資・ロマンス詐欺／新技
術実装連携「絆」特区の指定／特定利用空港・港
湾の指定／防災対策の見直し　等

総務委員会

【質問】高等学校ＤＸ加速化推進事業費に関し、事
業対象となっているのは、どのような学校なの
か。また、対象外の学校の教育環境の整備につい
てはどう考えているのか。
【答弁】対象校については、理系・情報分野に力を
入れている高校である。今年度は対象校のみであ
るが、対象校以外についても、次年度にＤＸ化やデ
ジタル化が進められるような国の予算スキームが
できれば、対象校以外の高校についても検討して
まいりたい。
【主な論議事項】移住・創業・地域貢献支援事業費
／繰越工事／畜産クラスター構築事業費　等　

予算決算委員会

提供／長崎県議会　　お問合せ先／議会事務局（政務調査課）　℡０９５（８９４）３６３４

【
質
問
】熊
本
県
立
大
学
の
島

谷
特
別
教
授
か
ら
知
事
と
佐

世
保
市
長
へ
、こ
の
ソ
ー
ラ
ー

発
電
事
業
に
対
し
て
、災
害
や

環
境
へ
の
影
響
を
緩
和
す
る

提
案
書
が
出
さ
れ
て
い
る
。本

事
業
は
、島
の
４
分
の
１
を
開

発
す
る
と
い
う
世
界
的
に
も

類
を
見
な
い
開
発
で
あ
る
。

様
々
な
問
題
も
あ
る
中
で
、県

も
こ
の
提
案
を
受
け
、事
業
者

と
島
谷
さ
ん
ら
研
究
者
と
の

勉
強
会
を
開
催
し
て
は
い
か

が
か
。

【
答
弁
】熊
本
県
立
大
学
特
別

教
授
か
ら
の
提
案
に
つ
い
て

は
、事
業
者
へ
お
伝
え
す
る
こ

と
と
し
て
い
る
。

宇久島のメガソーラー
発電事業について
まきやま 大和〈大村市/改革21〉

【
質
問
】新
鳥
栖
ー
武
雄
温
泉

間
の
ル
ー
ト
は
、い
つ
の
時
点

で
長
崎
県
案
と
し
て
武
雄
温

泉
駅
ー
佐
賀
駅
ー
新
鳥
栖
駅

に
固
定
し
た
ル
ー
ト
に
な
っ
た

の
か
。

【
答
弁
】与
党
Ｐ
Ｔ
西
九
州

ル
ー
ト
検
討
委
員
会
や
Ｊ
Ｒ

九
州
は
、利
便
性
や
収
支
採
算

性
な
ど
の
観
点
か
ら
、佐
賀
駅

を
通
る
ル
ー
ト
が
最
適
で
あ

る
と
の
考
え
を
示
さ
れ
て
お

り
、本
県
と
し
て
は
、関
西
直

通
運
行
に
よ
る
時
間
短
縮
効

果
や
新
幹
線
事
業
の
持
続
可

能
性
の
観
点
か
ら
、佐
賀
駅
を

通
る
ル
ー
ト
が
最
も
合
理
性

が
高
い
と
考
え
て
い
る
。

九州新幹線
西九州ルートの
整備促進について
田中 愛国〈佐世保市・北松浦郡/自由民主党〉

【
質
問
】令
和
12
年
度
の
完
成

を
目
指
し
て
整
備
が
進
め
ら

れ
て
い
る
と
思
う
が
、現
時
点

に
お
け
る
用
地
取
得
、仮
称
江

川
ト
ン
ネ
ル
、８
架
橋
の
進
捗

状
況
に
つ
い
て
お
尋
ね
し
た

い
。

【
答
弁
】こ
れ
ま
で
に
用
地
取

得
が
９
割
を
超
え
、仮
称
江
川

ト
ン
ネ
ル
に
つ
い
て
は
、延
長

２
，１
３
７
メ
ー
ト
ル
の
う
ち
、

６
月
15
日
ま
で
に
３
２
３
メ
ー

ト
ル
の
掘
削
が
完
了
し
て
い

る
。ま
た
、橋
梁
に
つ
い
て
は
、

全
８
橋
の
う
ち
１
橋
が
完
成

し
、５
橋
に
お
い
て
施
工
を
進

め
て
い
る
と
こ
ろ
で
あ
り
、早

期
完
成
に
向
け
て
整
備
推
進

に
努
め
て
ま
い
り
た
い
。

長崎南環状線
（新戸町～江川町工区）の
早期完成について
中山 功〈長崎市/県民会議〉

【
質
問
】長
崎
空
港
と
福
江
空

港
が
特
定
利
用
空
港
に
指
定
さ

れ
た
こ
と
に
つ
い
て
の
説
明
責

任
を
ど
の
よ
う
に
考
え
て
い
る

か
。

【
答
弁
】長
崎
空
港
と
福
江
空

港
で
は
、こ
れ
ま
で
も
自
衛
隊

機
等
が
訓
練
な
ど
を
行
っ
て
い

る
が
、国
に
確
認
し
た
と
こ
ろ
、

特
定
利
用
空
港
に
指
定
さ
れ
て

も
、そ
の
頻
度
は
現
行
程
度
と

説
明
を
受
け
て
お
り
、ま
た
、有

事
の
利
用
を
対
象
と
す
る
も
の

で
は
な
い
こ
と
を
確
認
し
て
い

る
。必
要
な
情
報
発
信
を
す
る

な
ど
、今
後
、丁
寧
な
対
応
に

努
め
て
ま
い
り
た
い
。

特定利用空港に
ついて
白川 鮎美〈長崎市/改革２１〉

【
質
問
】今
後
、駅
周
辺
の
に
ぎ

わ
い
づ
く
り
の
観
点
か
ら
、県

道
１
１
２
号
の
ほ
こ
み
ち（
歩

行
者
利
便
増
進
道
路
）指
定
と

い
う
こ
と
も
含
め
、ど
う
や
っ

て
活
か
し
て
い
く
の
か
。

【
答
弁
】歩
道
舗
装
の
補
修
や

除
草
に
は
実
施
回
数
に
限
り

が
あ
る
こ
と
か
ら
、劣
化
し
に

く
い
歩
道
舗
装
へ
の
改
修
や
、

雑
草
の
繁
茂
を
抑
制
す
る
方

法
を
検
討
し
良
好
な
環
境
維

持
に
努
め
た
い
。ま
た
、歩
行

者
利
便
増
進
道
路
に
指
定
し
、

占
用
許
可
条
件
を
緩
和
す
る

こ
と
で
、民
間
の
飲
食
、休
憩

施
設
等
の
設
置
を
促
し
、に
ぎ

わ
い
の
創
出
を
図
っ
て
ま
い
り

た
い
。

県道112号
（長崎式見港線）の
利活用について
大倉 聡〈長崎市/もったいないよ 長崎〉

【
質
問
】新
た
な
協
議
体
の
設

置
な
ど
を
含
め
、今
後
、ど
の

よ
う
な
手
法
で
県
北
振
興
策

を
検
討
し
て
い
こ
う
と
さ
れ
て

い
る
の
か
。

【
答
弁
】県
北
地
域
の
振
興
策

を
検
討
す
る
に
当
た
り
、現

在
、県
・
佐
世
保
市
の
政
策

ミ
ー
ティ
ン
グ
に
よ
る
手
法
を

は
じ
め
、様
々
な
階
層
に
お
い

て
、地
元
関
係
者
の
皆
様
と
意

見
交
換
や
協
議
を
行
っ
て
い

る
。引
き
続
き
、関
係
市
町
や

民
間
事
業
者
等
の
皆
様
と
連

携
し
な
が
ら
、県
北
地
域
の
振

興
に
つ
い
て
、し
っ
か
り
と
取

り
組
ん
で
ま
い
り
た
い
。

今後の県北振興策を
どのように形成
していくのか
大久保 堅太〈平戸市/自由民主党〉

【
質
問
】医
師
会
立
看
護
師
等

養
成
所
が
継
続
し
て
看
護
師

等
の
養
成
を
行
う
た
め
に
は
、

安
定
的
な
運
営
が
必
要
不
可

欠
で
あ
る
と
考
え
る
が
、養
成

所
に
対
す
る
支
援
に
つ
い
て
、

県
の
考
え
は
。

【
答
弁
】看
護
師
等
養
成
所
運

営
等
事
業
補
助
金
の
算
定
に

お
い
て
、前
年
度
卒
業
生
の
県

内
就
業
率
に
応
じ
た
加
算
措

置
を
設
け
て
お
り
、卒
業
生
の

県
内
就
業
の
促
進
な
ど
を
通

じ
て
、さ
ら
な
る
養
成
所
に
対

す
る
支
援
の
強
化
を
図
り
つ

つ
、引
き
続
き
、現
場
の
声
を

丁
寧
に
聞
き
な
が
ら
、課
題
の

解
決
に
向
け
て
検
討
し
て
ま

い
り
た
い
。

看護学校の支援に
ついて
虎島 泰洋〈長崎市/自由民主党〉

【
質
問
】長
崎
大
学
病
院
で
は
、

本
年
度
か
ら
、各
離
島
基
幹
病

院
と
オ
ン
ラ
イ
ン
で
つ
な
ぎ
、

準
備
の
整
っ
た
病
院
か
ら
、順

次
、遠
隔
診
療
支
援
を
開
始
し

て
い
る
と
の
こ
と
で
あ
る
が
、

住
み
慣
れ
た
離
島
に
い
な
が

ら
に
し
て
、高
度
な
医
療
を
受

診
で
き
る
よ
う
に
な
る
離
島

地
域
に
必
要
な
取
組
で
あ
り
、

県
と
し
て
も
も
っ
と
周
知
広
報

を
行
う
べ
き
と
考
え
る
が
い
か

が
か
。

【
答
弁
】県
と
し
て
は
、よ
り
多

く
の
離
島
の
皆
様
に
ご
利
用

い
た
だ
け
る
よ
う
、各
病
院
や

市
町
と
も
連
携
し
、積
極
的
な

周
知
広
報
に
取
り
組
ん
で
ま

い
り
た
い
。

重点的に取り組む主な
分野「イノベーション」
について
本多 泰邦〈長崎市/公明党〉

【
質
問
】県
内
各
地
で
外
国
人

観
光
客
が
戻
り
つ
つ
あ
る
こ
と

は
喜
ば
し
い
が
、外
国
人
観
光

客
に
よ
る
交
通
違
反・事
故
等

の
防
止
に
向
け
、県
警
と
関
係

機
関
と
の
連
携
の
状
況
は
。

【
答
弁
】交
通
ル
ー
ル
や
道
路

標
識
の
意
味
を
外
国
語
で
表

記
し
た
交
通
安
全
チ
ラ
シ
を

作
成
し
、関
係
機
関
の
協
力
の

下
、外
国
人
観
光
客
が
訪
れ
る

施
設
で
配
布
や
掲
示
を
し
て

い
る
。ま
た
、対
馬
市
で
は
、外

国
人
が
運
転
す
る
レ
ン
タ

カ
ー
で
あ
る
と
わ
か
る
よ
う

な
マ
ー
ク
を
車
体
に
取
り
付

け
て
も
ら
う
な
ど
の
連
携
し

た
取
組
を
行
っ
て
い
る
。

外国人観光客への
対応について
畑島 晃貴〈対馬市/自由民主党〉

【
質
問
】平
成
28
年
に
成
立
し

た
有
人
国
境
離
島
法
に
よ
り

大
変
有
意
義
な
取
組
が
な
さ

れ
て
い
る
。本
法
は
３
年
後
に

期
限
を
迎
え
る
が
、離
島
出
身

の
知
事
と
し
て
の
思
い
は
。

【
答
弁
】有
人
国
境
離
島
法
が

で
き
た
こ
と
で
、ふ
る
さ
と
に
対

す
る
誇
り
や
未
来
へ
の
期
待
を

抱
く
島
の
方
々
が
着
実
に
増
え

て
き
た
と
考
え
て
い
る
。引
き

続
き
国
境
離
島
の
活
性
化
に
全

力
で
取
り
組
む
と
と
も
に
、本

法
が
確
実
に
改
正・延
長
さ
れ

る
よ
う
、関
係
市
町
と
連
携
し

な
が
ら
、要
望
活
動
等
に
取
り

組
ん
で
ま
い
り
た
い
。

有人国境離島法に
ついての知事の思い
近藤 智昭〈南松浦郡/自由民主党〉

【
質
問
】諫
早
市
が
、長
崎
市・

諫
早
市・長
与
町・時
津
町
の

２
市
２
町
で
構
成
さ
れ
る
長

崎
都
市
計
画
区
域
か
ら
の
離

脱
と
線
引
き
制
度
廃
止
の
方

針
を
発
表
し
た
が
、県
の
見
解

は
。

【
答
弁
】線
引
き
は
、無
秩
序

な
市
街
地
の
拡
大
を
コ
ン
ト

ロ
ー
ル
す
る
た
め
の
根
幹
的

な
制
度
で
あ
り
、計
画
的
な
市

街
化
の
促
進
や
優
良
農
地
の

保
全
に一
定
の
成
果
を
発
揮
し

て
き
た
が
、ま
ち
づ
く
り
の
主

体
で
あ
る
諫
早
市
の
方
針
は

十
分
に
尊
重
す
る
必
要
が
あ

り
、検
討
経
過
や
考
え
方
を
十

分
に
確
認
し
た
上
で
、対
応
を

検
討
し
て
ま
い
り
た
い
。

長崎都市計画に
ついて
千住 良治〈諫早市/自由民主党〉

〈副議長就任あいさつ〉
　長崎県議会副議長にご選任いただきました吉村 
洋でございます。
　県政においては、人口減少をはじめとした多くの
重要な課題を抱える中で、議会の果たすべき役割
は大きく、その責任の重さを感じております。
　もとより微力ではありますが、徳永議長を支え、県
政の課題解消と、議会の円滑な運営に取り組む所
存でありますので、県民の皆様方のご協力のほど
をよろしくお願いいたします。

吉村 洋

「がん検診受診率向上のための
「街頭キャンペーン」を実施しました！
　県議会では、がん検診受診率向上のための啓発活動に取り
組んでおり、今回で13回目の実施となりました。
　本県のがん検診（胃がん、大腸がん、肺がん、乳がん、子宮頸
がん）受診率は、全国順位が全て４０位以下と低い状況です。
　命を守るためにも、がん検診受診による早期発見と早期治療
が大変重要です。健康な体で長生きできるよう、年に１回は、が
ん検診を受けましょう！！

７月１日  浜町アーケードにおいて
お知らせ

動画
配信

本会議・委員会の中継・録画配信を行っています。一般質問の表題横
の二次元コードから各議員の一般質問の録画にアクセスできます。

〇平成8年2月～令和6年2月定例会の本会議・常任委員会
〇平成24年4月～令和6年4月分の特別委員会
〇本会議･委員会は、原則として誰でも傍聴できます。

ホームページ・会議録 会議録全文を掲載しています。

次回定例会

テレビ放送
「県議会リポート」　令和６年８月１１日（日）
１５：２０～１５：５０　　NCC長崎文化放送　５ch

公式SNS

可決された意見書

〇九州新幹線西九州ルート整備促進に関する決議
可決された決議

請 願 ２件（不採択）

審査した案件と結果
知事提出の議案
・予算　１件（可決）
・条例　４件（可決）

・事件　  ４件（可決）
・専決　１５件（承認）

議員等提出の案件
・意見書　５件（可決） ・決議　１件（可決）

〇災害発生時における信頼性の高い情報連
　携体制の構築への支援を求める意見書

○地域における「こども誰でも通園制度」の
　制度拡充等を求める意見書

○地方財政の充実・強化を求める意見書

〇聴覚補助機器等の積極的な活用への支
　援を求める意見書
〇国土強靱化の計画的かつ着実な推進を
　求める意見書

「長崎県議会
「ハラスメント専門相談窓口」を開設しました
　本年２月定例会で制定した「長崎県議会におけるハラスメントを防止するため
の条例」の施行に伴い、６月１日、「長崎県議会ハラスメント専門相談窓口」を開設
しました。
　相談窓口の業務は「一般社団法人 日本ハラスメント協会」に委託しており、公
認心理師や臨床心理士等の専門的な知識・経験を有する者が対応します。
　長崎県議会議員によるハラスメント被害に関する相談が対象となり、料金は
無料で、匿名での相談も可能です。
　相談方法等の詳細につきましては、
長崎県議会ホームページをご覧ください。

【
質
問
】現
在
の
膠
着
状
態
を

打
開
す
る
た
め
に
は
、知
事
が

先
頭
に
立
ち
関
係
者
への
働
き

か
け
を
行
っ
て
い
く
必
要
が
あ

る
と
考
え
る
が
、全
線
フ
ル
規

格
の
整
備
実
現
に
向
け
て
、ど

の
よ
う
に
取
り
組
ん
で
い
く
の

か
。

【
答
弁
】県
と
し
て
は
、与
党
Ｐ

Ｔ
西
九
州
ル
ー
ト
検
討
委
員

会
の
ヒ
ア
リ
ン
グ
に
お
い
て
、

全
線
フ
ル
規
格
の
整
備
実
現

に
向
け
た
強
い
思
い
を
お
伝

え
し
、関
係
者
間
で
の
協
議
の

進
展
を
働
き
か
け
る
な
ど
、関

西
直
通
運
行
の
早
期
実
現
に

向
け
て
力
を
注
い
で
ま
い
り
た

い
。

九州新幹線
西九州ルートの
整備促進について
前田 哲也〈長崎市/自由民主党〉

６月定例会
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